

Herzlich willkommen in Ruswil!

Liebe Leserin, lieber Leser

Im Juni 2023 findet in Ruswil der Luzerner Kantonal-Musiktag statt. Das ist für Ruswil ein Novum: Noch nie hat in unserem Dorf ein kantonaler Musiktag oder ein kantonales Musikfest stattgefunden. Umso grösser ist die Vorfreude auf diese Premiere mit historischer Bedeutung für Ruswil.

Für die Organisation dieses Anlasses haben die drei Musikvereine – Musikverein Ruswil, Ortsmusik Rüediswil und Bergmusik Sigigen – zusammen einen Trägerverein gegründet. Ein 16-köpfiges Kern-OK ist seit geraumer Zeit emsig daran, die Vorbereitungen zu treffen, damit wir beste Voraussetzungen für einen möglichst reibungslosen Ablauf dieses Grossanlasses gewähren können.

Der Slogan für unser Fest lautet: Musik im Mittelpunkt. Damit bringen wir zum Ausdruck, dass wirklich die Musik im Mittelpunkt stehen soll. Alles hat sich auf die Musik auszurichten. Zudem wollen wir darauf anspielen, dass dieser Musiktag im Mittelpunkt des Kantons Luzern stattfinden wird – der geografische Mittelpunkt des Kantons Luzern liegt nämlich in der Gemeinde Ruswil. Musik im Mittelpunkt – im doppelten Sinn.

Musik ist ja etwas Wunderbares. Und Musik verbindet. Wir leben heute in einer Welt, in der Grenzen, in der Abgrenzungen, in der Ausgrenzungen, in der Spezialisierungen, in der Individualität und in der Einzelinteressen den Ton angeben. Überspitzt gesagt: Jede und jeder lebt in seiner Welt. Da kann die Musik als gegenteiliges Vorbild dienen. Musik bringt Leute zusammen. Also: Musik verbindet und entspannt – das wollen wir in Ruswil leben können.

Das Treffen der Musikantinnen und Musikanten sowie der Besucherinnen und Besucher an diesem Grossanlass ermöglicht eben diesen Austausch zwischen Jung und Alt, zwischen Stadt und Land, zwischen Berg und Tal. Darauf freuen wir uns sehr.

Und ich frage mich: Was ist eigentlich die Kraft der Musik, die auch so vieles in unserem Gemütszustand bewirken kann und uns entspannter macht? Untersuchungen zeigen: Musik verändert den Herzschlag, den Blutdruck, die Atemfrequenz und die Muskelspannung des Menschen. Gerade wegen dieser Wirkung auf unseren Körper ist Musik so etwas stark Prägendes, so etwas, das so stark auf unsere Emotionalität, auf unseren Gemütszustand wirkt. Musik ist deshalb ein Wundermedikament. Das wollen wir in Ruswil geniessen können.

Der Ablauf unseres Musiktages gestaltet sich wie üblich: Am Freitag, 2. Juni 2023, dürfen wir die Veteranenehrung durchführen; am Samstag, 3. Juni 2023, findet das Jugendmusikfest statt, an dem jeweils am Abend bei der Rangverkündigung die Post abgeht. Am Mittwoch vor Fronleichnam, dem 7. Juni 2023, laden wir zu einem besonderen Unterhaltungs-Event ein. Der Höhepunkt des Musiktages sind die Vorträge und die Parademusik der Musikvereine am Samstag, 11. Juni und Sonntag, 12. Juni 2023.

Seit dem 22. August 2022 läuft die Anmeldung. Wir freuen uns, wenn sich viele Musikvereine und Jugendmusikformationen zu diesem Musiktag anmelden und wir Sie in Ruswil begrüssen dürfen. Gerne sind wir Ihr Gastgeber.

Die Musikvereine von Ruswil und das OK freuen sich auf Ihre Teilnahme und auf möglichst viele Besucherinnen und Besucher. So wird der Kantonale Musiktag in Ruswil ein unvergessliches Erlebnis.

Herzlich willkommen zur Musik in Ruswil und herzlich willkommen im Mittelpunkt.



Leo Müller, OK-Präsident, Luzerner Kantonal-Musiktag 2022, Ruswil

Impressum

Abos und Adressänderungen admin@lkbv.ch

Redaktion

Luzerner Kantonal-Blasmusikverband Jonas Hess, Eyhof 1, 6207 Nottwil crescendo@lkbv.ch

Redaktionskommission

Jonas Hess, Peter Stadelmann, Natalie Wiler, Franz Dörig, Mathias Vassali und Michèle Lang

Layout, Grafik und Druck

Wallimann Druck und Verlag AG, Beromünster

Inseratenverwaltung

Wallimann Druck und Verlag AG Aargauerstrasse 12, 6215 Beromünster Tel. 041 932 40 50, Fax 041 932 40 55 admin@wallimann.ch

Erscheinungsweise 2022

4x jährlich, Jahresabo für Mitglieder der Verbandssektionen gratis

Weitere Verteiler

- Musikschulleiter
- Musiklehrer (Bläser und Schlagzeuger)
- Gemeindeverwaltungen
- Ehrenmitglieder LKBV
- Bildungs- und Kulturdepartement Luzern
- alle aktiven Musikantinnen und Musikanten
- Vorstand LKBV, MUKO, LKJM und VLM
- Veteranenvereinigung (Vorstand)
- Jugendmusiken

Herausgeber

Luzerner Kantonal-Blasmusikverband